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北京值得买科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

  编号：2024-005 

投资者关系活

动类别 

 

☑特定对象调研  □分析师会议 

□媒体采访      □业绩说明会 

□新闻发布会    □路演活动 

□现场参观       □其他 

参与单位名称

及人员姓名 

博时基金 姚爽 

泰康基金 翟一柠 

银华基金 刘宇尘 

广东天贝合私募基金 黄达、黄少波 

中信建投 杨艾莉 

中金公司 石狄 

东吴证券 张良卫 

信达证券 李依韩 

德邦证券 王梅卿 

国金证券 廖馨瑶等 30余人 

时间 2024 年 5月 10日 16:15-18:00 

地点 北京市朝阳区酒仙桥路 2号 751D·PARK 中央大厅 

上市公司接待

人员姓名 

董事长兼首席执行官 隋国栋先生 

首席技术官 王云峰先生 

出海业务负责人 席宇先生 

董事会秘书 柳伟亮先生  

投资者关系活

动主要内容介

绍 

5月 10日，以“效率驱动未来”为主题的 2024值得买科技

集团战略发布会举办。值得买科技董事长兼首席执行官隋国栋

先生在回顾 2021年战略升级成果的基础上，真诚分享自身的创



 业理念、公司的 AIGC 实践，以及对未来技术发展趋势的清晰研

判，并基于此正式发布了全面 AI 战略，宣布将在 AI 战略框架

下，把核心产品“什么值得买”App改造升级为“AI原生的什么

值得买 GEN2”，同时积极推进出海计划。 

在战略发布会举办之后的投资者交流会上，参会的各位投

资者、分析师就各自关心的问题与公司进行了交流互动，主要探

讨了以下问题： 

1.公司和 Kimi合作的具体模式是什么？未来会不会和其他大模

型公司进行类似合作？ 

公司已经在消费内容社区“什么值得买”中部分商品详情页

面接入了 Kimi，为用户提供商品提炼总结服务。除此之外，最

近，我们开放了小值的一部分能力给到了 Kimi，在 Kimi 的官方

应用商店上线了“什么值得买”的官方应用，用户可以基于这个

官方应用询问关于消费类的相关问题。这会给“什么值得买”带

来新增流量。我们双方在 3 月份开始合作探讨，4 月份正式对

接，4月 30日 Kimi+ 正式上线，“什么值得买”在 Kimi 上的官

方应用也正式面向用户。相关合作事项刚刚开始落地，具体效果

尚有待观察。 

公司对于外部大模型及相关 AIGC产品保持着高度开放的态

度，事实上目前我们已经合作或者测试了市面上几乎所有的大

模型产品。公司除了自身在不断进行模型训练外，也积极引入其

他模型的优势和能力。另外，对于模型训练而言，数据的重要性

不言而喻，值得买自身积累了海量高价值的消费数据，这对于外

部大模型公司也有着高度的吸引力。当下阶段，很多大模型公司

在打造自身超级应用，因此对于值得买也保持着沟通和合作热

情，其他一些公司也已经在和我们开始探讨和 Kimi类似的合作，

具体的情况我们会随着合作的进展逐步发布。 

2.公司出海业务规划？ 



2023 年，公司正式提出布局出海业务，围绕这一战略目标

公司也做了一系列的准备工作：（1）在成都设立了研发中心， 

进行出海架构开发，希望基于统一的底层架构在各个国家进行

灵活的配置；（2）2023年底，初步建立了出海团队，并进行市

场调研及战略规划等；（3）聘请了专业的机构进行出海公司架

构的设计，确定了整体的出海架构。2024 年，公司比较明确出

海是重要的战略项目之一。目前，公司出海已经开展具体的落地

工作。出海业务将通过自营和合作的方式落地。自营方面，在公

司前期调研基础上，选定在东南亚落地，并将首站定在泰国。我

们希望将泰国站打造成出海的样板工程，之后在其他国家与当

地的伙伴合作，合作方式是我们输出整体的解决方案，当地的合

作伙伴负责具体的运营工作。公司出海业务也会经历类似“什么

值得买”在国内从 GEN1到 GEN2 版本的迭代。在启动期，我们会

采用 GEN1的逻辑，优先从电商的商品信息流开始，后期我们会

增加社交属性、内容属性以及增加 AI分析内容的占比，这需要

一个过程。 

目前，泰国版“什么值得买”被命名为“ZestBuy”，正在

陆续上架各大应用市场。 

3.公司和大模型企业合作的前期成本如何？后期达成收益之后

合作方式会有什么变化？ 

公司前期积累了相当数量的优质消费内容和消费数据，这

为我们与大模型企业合作提供了坚实的基础。在前期和各大大

模型公司的合作中，这其中也包括与 Kimi的合作，并没有增加

额外的研发成本。通过与大模型公司的合作探讨，我们大概了解

了大模型公司对于优质数据是一种什么样的态度。这种合作也

使我们认识到公司整体拥有的数据资源是非常宝贵的，可能会

迎来对数据整体价值的重估。 

目前，我们与大模型公司的合作主要通过提供 API 接口进

行，整体合作模式仍处于探索阶段。随着合作的深入和效益的逐



步兑现，我们预期合作模式将根据双方的共同利益和市场发展

进行相应的调整和优化。 

4.AI 带来了很多变化，“什么值得买”未来的成长空间在什么

地方？会在哪些方向上开拓新的空间？ 

从流量角度来看，早期的“什么值得买”在破圈方面做得不

够好。在原有的模式下，用户更注重理性消费、科学消费，追求

性价比、关注产品性能或参数。这导致我们的产品在社会主流群

体中的普及度受到限制。随着 GEN2 的推出和 AI 技术的融入，

我们认为未来的成长空间和想象空间将非常大。我们的目标是

吸引全中国的用户，因此从流量角度来看，我们对 GEN2 的期

待是相比于 GEN1有更多倍的增长。 

根据目前品牌商和客户的反馈来看，他们对公司 GEN2的转

型也具有较高的期待。从这个角度来看，我们认为这种转变更符

合当今主流的内容营销趋势，品牌商在种草预算方面也会向我

们倾斜。 

5.改版后 GEN2 用户心智及用户结构的变化？ 

公司正在全力推进“什么值得买”的下一代产品，内部称之

为“GEN2”，代表的是“什么值得买”产品的第二代。GEN2 将会

为“什么值得买”带来全新的内容生产逻辑，简单来讲就是借助

大模型的能力，来实现对内容生产效率的提升和方式的改变。目

前，GE2已经开发完成并正在内测，之后会陆续放大测试范围。 

从 GEN1到 GEN2，用户心智和用户结构必然也会发生一些变

化。从用户心智上看，什么值得买 GEN2以“兴趣”为核心的内

容生态，兴趣结构包含品类、品牌、追求极致性价比等多个维度。

从我们的视角来看，用户的兴趣正逐渐成为他们决策的主要驱

动力，慢慢地兴趣会成为他们获取信息、内容的主体。GEN2 有

潜力吸引更多的用户，因为它更贴合用户当前的消费习惯和兴

趣点。我们认为从长远来看，从 GEN1到 GEN2的转变是一个自

然演化的过程，过去 GEN1用户对品牌、产品、价格的兴趣，会



成为 GEN2 所提供的内容的一部分。我们认为 GEN2 有机会带来

什么值得买用户量的提升。 

6.“什么值得买”的 GEN2 能不能做到覆盖全网内容，尤其是目

前主流的视频内容，难点在哪里？ 

我们提到的全网内容并不是绝对意义上的全网，而是我们

设立了一套机制去发现并筛选符合我们标准的内容，高效地获

取我们认为有价值、高质量的内容。这里有两方面难点：第一是

技术层面的，如何使用 AI去理解内容，尤其是视频类内容，现

在全球范围内可以通过从视频里抽取音频，然后转化为文本的

方式，这种模式可以在技术层面实现，但我们更期待多模态大模

型的进展，也一直紧跟全球大模型技术的趋势，相信相关技术会

很快实；第二个层面是如何去定义好的内容、值得获取的内容，

这方面要求对行业 know-how有非常深的理解，也是公司深耕消

费内容多年建立的独有优势，我们基于此建立了一套高效的全

网内容发现和筛选机制。 

7.现在“小值”是不是纯中立？未来怎么平衡中立性和商业之间

的问题？ 

当前阶段，我们希望“小值”能够为用户提供好的使用体验，

因此“小值”给出的回答都是中立的。从长期来看，我们仍会偏

向选择中立。值得买科技这家公司，过去为了保持中立，其实舍

弃了非常多的商业化机会。公司的整体导向是做长期对用户和

客户有价值的商业化，而不去挣破坏口碑的短期快钱。 

8.泰国站目前的商品主要来是 Lazada 和 Shopee，后续会不会和

其他出海商家合作？如果合作有没有一些难点和阻碍？ 

现在泰国站大家看到商品主要来自 Lazada 和 Shopee 这两

个平台，是因为我们的产品刚刚通过审核，内容还比较少，并且

这两个平台在泰国是最主流的电商平台，所以我们优先洽谈并

接入了这两家。我们的理念是是开放地和当地所有的电商平台、

商家合作，把真正的好东西推荐给用户。对于当地的电商平台而



言，我们是一个新的流量渠道，能够帮助他们增加销量，因此在

合作上我们认为也没有阻碍。 

9.在现在流量成本比较高的情况下，出海业务如何做冷启动，会

不会进行投放？ 

我们认为公司出海冷启动的关键是要为用户提供原创、优

质的内容，这是能够建立差异化优势的关键。比如在“什么值得

买”发展初期，依靠大量全网独一份的优质内容，在百度等搜索

引擎上获得了很多的自然流量；又比如我们独特的内容风格获

得了社区用户的喜欢，形成了自发的口碑传播。因此，在值得买

模式出海的冷启动阶段，我们的核心是依靠我们过去的经验去

打造差异化的内容。当然，之后我们也会根据实际的运营效果，

做必要的投放。 

10.公司如何平衡长期发展的投入和当下的财务回报？ 

公司比较确信长远来看，无论是 AIGC还是出海会给我们带

来可持续增长的机会。面临这样的发展机遇，如果我们不做重点

投入，错过了就会非常可惜。所以 2024年公司整体的管理思路

是在保持基本利润水平的基础上，尽可能地增加投入，以此来换

取长期成功的机会。在增加投入的机会上，我们会加快新产品推

出以及迭代的力度，从产品和业务侧让大家看到公司的积极变

化。 

 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2024 年 5月 10日 

 


